

Con la toma del Bizkargui, estamos a 13 kms. de Bilbao Más de 3.000 muertos rojos al Sur del Tajo

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor
Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del 11 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Aragón.—Sin novedad.
Frente de Vizcaya.—Ha continuado brillantemente la ofensiva en el sector entre Amorebieta y Guernica.—El macizo de Bizkargui ha quedado en nuestro poder después de brillante maniobra coronada por el asalto a la cumbre, en la que ha quedado completamente aniquilado un batallón rojo.

Las bajas causadas al enemigo en todo el frente han sido muy grandes.
Por milicianos evadidos del campo rojo se confirma el desastre sufrido por el enemigo en su ataque a nuestra línea en el día de ayer, comprobándose con el reconocimiento llevado a cabo en aquel frente, que el número de muertos alcanzó el millar, pasando de dos mil quinientos el número de heridos.

El enemigo llevó a cabo en la tarde de hoy un intenso contraataque contra el macizo de Bizkargui, siendo deshecho uno de los batallones que lo efectuaron y abandonando en nuestro poder 125 muertos.

Frente de Madrid.—En el día de hoy, una nueva concentración de tropas, entre las que figuraba la brigada Dimitroff, que reforzaron las destruidas en el día de ayer, ha llevado a cabo importantes ataques a nuestras posiciones del Sur del Tajo.

Una verdadera masa de Infantería, precedida de doce tanques, se lanzó, después de intensa preparación artillera, sobre nuestras fuerzas, siendo rechazada en los cinco asaltos efectuados.

Las tropas rojas han sufrido una carnicería sin precedentes en los combates de la campaña, pudiendo asegurarse que pasan de tres mil los muertos sufridos en el día de hoy y siendo incalculable el número de las bajas que han experimentado.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.
Frentes de Santander y Asturias.—Tirotes y cañoneos sin trascendencia.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—Un ataque al puerto Calatraveño fué rechazado, cogiéndose al enemigo 75 bajas.

Frente de Granada.—A las 6,30 entraron seis aviones de bombardeo enemigos en dirección a Guadix, arrojando varias bombas en el Colegio Abadía del Sacro Monte, donde mataron a un niño de tres años e hirieron a tres personas, causando daños de importancia.

También bombardearon, causando desperfectos de importancia, el Generalife, monumento nacional.
Salamanca, 11 de mayo de 1937.—De orden de S. E.: El general segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Del soberano italiano al Generalísimo Franco

Otro telegrama del Duce
SALAMANCA.—El Rey de Italia y Emperador de Etiopía, ha dirigido al Caudillo, Generalísimo Franco, el siguiente telegrama:
"Agradezco a V. E. su gentil mensaje y correspondo con mis mejores votos a los sentimientos que en él me expresa con motivo de la fiesta conmemorativa de hoy.—Victor Manuel".
Por su parte, Mussolini ha acusado recibido del telegrama enviado por el Generalísimo con otro telegrama afectuosísimo.

DEL MADRID ROJO Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

La zona neutral
Hasta el momento presente, la zona neutral o de seguridad señalada por el Gobierno del general Franco en Madrid, ha sido rigurosamente respetada. En esa zona delimitada por las calles de Zurbano, Ronda, calle de Velázquez y Génova, no ha caído ninguna bomba de aviación, ningún obús, ni ha sido traspasada por ningún tiro de fusil disparado desde el campo nacionalista.

Es curioso observar cómo las autoridades del Gobierno de Valencia atienden las observaciones del "Gobierno del general Franco". Al día siguiente de la delimitación de esta zona indicada por radio desde Burgos, la mayoría de los cuarteles generales de milicias, centros oficiales, Dirección de Seguridad, Junta de Defensa, etc., buscaron un emplazamiento en el perímetro señalado, a tal extremo que puede decirse que la vida oficial de Madrid está precisamente situada en el aristocrático Paseo de la Castellana, donde de antiguo se encontraban las residencias de las misiones diplomáticas en su mayoría y donde ningún hotel, ni chiflet, ni villa, ha quedado por neutrar.

Bautizos en la Embajada
Dos niños han nacido en la Embajada en Madrid, durante el período de revolución. Dada la extraterritorialidad de que gozan las misiones diplomáticas. Los dos son hijos de españoles refugiados en la Embajada, amparados en el derecho de asilo humanamente concedido en proporciones inigualables a las presentes en toda la historia del derecho de asilo traído fomentado en los países americanos del Sur. Uno nació en los primeros días de diciembre y es hijo de la esposa de un periodista madrileño, cuyo nombre, que conviene silenciar de momento, es conocido como antiguo corresponsal deportivo de un gran rotativo de la mañana. El otro nació el día 21 de diciembre, es hijo de un matrimonio casado a principios del año 1936. Esta niña vino a nacer precisamente el día 21 de diciembre.

El nacimiento de las dos criaturas dió lugar a dos operaciones semejantes realizadas en la Embajada en las mejores condiciones. El médico que asistió a los dos partos, conocido como médico madrileño, era otro de los asilados en la Embajada.

El bautizo de los dos neófitos se celebró en la Embajada, constituyendo una nota sobresaliente en la vida monótona de los refugiados.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Palencia

Habiendo de nombrarse maestra sustituta temporal para la Escuela mixta de Relea, dotada con el haber anual de mil quinientas pesetas, se abre un plazo de cinco días para que puedan solicitar la expresada sustitución las maestras a quienes convenga, debiendo acompañar a la instancia la documentación exigida en la Orden de 30 de octubre último, cuando se trate de maestras que no tomaron parte en el concurso.

Las condiciones de preferencia serán: residencia en la localidad de la vacante y mayor tiempo de servicios en interinidades y suplencias.

Las solicitudes, debidamente reintegradas, se presentarán en esta Sección Administrativa en el plazo antes señalado, que empezará a contarse desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial".
Palencia, 12 de mayo de 1937.—Leonardo Franco.

Sucesos

MUERTE REPENTINA
Ampliando la noticia que publicábamos ayer sobre la muerte repentina de un hombre que viajaba en el tren tranvía, hecho ocurrido entre las estaciones de Grijota y Villaumbrales, diremos que se llamaba Tomás Toranzo, vecino de San Román de la Cuba.

Al sentirse enfermo le prestaron los auxilios de la ciencia y los espirituales el médico don Eugenio Fernández y un sacerdote que viajaba en el mismo tren.
Por el Juzgado de Villaumbrales se han practicado las diligencias de rigor.

Impresiones rojizas

"No subáis, ¡que están asesinando a todos!"

Cuando lo oímos anoche por la emisora de Sevilla, nos estremecimos. Daba cuenta el general "speaker" de la llegada a la capital andaluza, de tres héroes del Santuario de la Cabeza. Tres héroes, que al intentar subir al Santuario, oyeron, estremecidos de espanto, aque-lla voz femenina que desde arriba les gritaba:
"¡No subáis, que están asesinando a todos!"

Crispa los nervios pensar en la escena. Unos héroes, ante los que la Historia habrá de inclinarse en el futuro como símbolo de lo que puede un ideal; unos héroes que supieron resistir durante meses enteros a los ataques de sus enemigos—enemigos del mundo entero—caen bajo el peso de la fuerza y, al final, son asesinados miserablemente.

Demuestra este hecho a lo que son capaces los marxistas. No respetan ni al dolor, ni a la debilidad de los sexos, ni al heroísmo ejemplar de unos valientes. Pudieron—¡era tan fácil!—haber tenido un efímero triunfo paseando por las ciudades de retaguardia a los héroes de Santa María de la Cabeza, si quiera fuera para amonazar ante el mundo sus crímenes y sus vandalismos. Pero, no, no. Esa conducta no sería fiel representante de sus instintos brutales y marxistas. Había que hacer morir allí, en el mismo lugar que fué teatro de su gesta inmortal, a los que hicieron que el nombre bendito de España recorriera todo el mundo. Había que ser consecuentes con sus procedimientos. Y si hasta entonces la norma fué matar, asesinar, destruir, ¿cómo iban a seguir otro camino? Y... siguieron matando, siguieron asesinando. Asesinando a unos héroes, cien por cien, orgullo de la raza y de una nación. En cualquier otro pueblo, se les hubiera conservado para dar muestra de lo que es capaz un español ante la defensa de un ideal. Eran españoles, su gesto de orgullo y reciedumbre de raza había ido hasta los más apartados confines del Universo, y, aunque no más que por orgullo de raza, se les debiera haber salvado.

Pero, repítamelo. Ello no estaba en consonancia con el odio que todos los marxistas llevan dentro de sí. Y les asesinaron, para que una vez más la historia se ennegreciera con los crímenes de una secta maldita. Por eso, esa mujercita, débil, llorosa, con un quejido que significaba un lamento desgarrador de su alma dolorida, pudiera exclamar:
"¡No subáis, que están asesinando a todos!"

Grito y lamento que se ha clavado en lo alto del histórico macabro del marxismo español, para su mayor vergüenza, para su mayor baldón...

Un cabo propuesto para la Laureada

SALAMANCA.—Antonio Alemán Ramírez, heroico cabo del Regimiento de Tenerife, ha sido condecorado con la Medalla Militar y se ha abierto juicio contradictorio por si procede concederle la Laureada. El 15 de febrero último, en el frente de Morata de Tajuña, estaba el cabo citado al servicio de su ametralladora, cuando se presentaron ante él cinco tanques enemigos, llegando uno de ellos a dos metros de su máquina. Un cañonazo de uno de los tanques dió en la trinchera y arrojó del sillón al cabo Antonio Alemán, ciego por la explosión, con la cara ensangantada por la metralla y la tierra. El cabo buscó la ciegas su máquina y continuó disparándola, hasta

Sección de cultos

Asociación Antoniana de Señoritas
Esta Asociación celebrará sus ejercicios mensuales el día 13 del corriente.

A las ocho y media en punto será la misa de comunión.
A las cuatro y media de la tarde en punto habrá exposición, rosario, ejercicio y plática.

Detrás de nuestros soldados victoriosos llega a los pueblos vizcainos la civilización

Labor de abastecimiento y reconstrucción

SAN SEBASTIAN.—El gobernador civil general de Guipúzcoa y Vizcaya ha continuado sus trabajos encaminados a la rápida normalización del abastecimiento de víveres en los pueblos de la región vizcaina, van siendo liberados por nuestro glorioso Ejército.

En el día de hoy sostuvo una reunión con diversos elementos técnicos en trabajos de urbanización, abastecimiento de aguas, saneamientos, reposición y reparación de líneas de conducción de energía eléctrica, etcétera. También ha iniciado gestiones con los presidentes de las Diputaciones de Guipúzcoa, Navarra y Alava, para que equipos completos de obreros especializados con el material necesario efectúen las obras de reparación citadas, con cargo a la Diputación de Vizcaya.

A primera hora de la mañana, el señor Anellano recorrió algunos pueblos de los últimos meses liberados. En todos ellos y siguiendo las normas por él dictadas y con cargo al Gobierno de Vizcaya.

El envío de víveres a los Municipios últimamente conquistados—LOGOS.

Los marxistas sufrieron ayer un gran desastre en el Sur de Toledo

Fracasó su intento de ataque, tres mil bajas quedaron sobre el campo de batalla

TOLEDO.—Los marxistas, que tienen la seguridad de que Bilbao será en breve tomado por las tropas del general Mola, tratan vanamente de conseguir alguna victoria por otros frentes que a la vez pudieran elevar el ánimo de sus milicianos. Eso es lo que han pretendido contra nuestras posiciones del sector sur del frente de Toledo.

Estos últimos días poco apreciarse en el campo marxista cierto movimiento de tropas. No pasó desapercibida esta movilidad a nuestro Mando, que tomó las necesarias medidas.

Esa acometida roja no se hizo esperar. A la una de la madrugada y después de una intensa preparación artillera, los rojos se lanzaron a un violento ataque contra nuestras posiciones del Sur del Tajo.

En las trincheras que componen la vanguardia de nuestras posiciones se hallaba una bandera. Los bravos muchachos esperaron estoicos e impetuoso ataque de los rojos y cuando tuvieron la seguridad de que no podrían escapar a sus disparos, abrieron su fuego sobre ellos, diezmándolos.

Por si esto no fuese suficiente, saltaron a los doce formidables armatostes rusos que los marxistas habían puesto en vanguardia para cubrir el ataque de la infantería enemiga, causando en sus filas una terrible mortandad.

El enemigo, que no esperaba esa reacción en nuestros soldados, hizo una débil resistencia, pero ante el empuje brioso de los soldados de España, huyó desordenadamente, dejando en el campo de la lucha más de tres mil bajas.

Fué una derrota la sufrida por este sector sólo comparable con la que se les infligió en su también fracasado intento de romper nuestras filas por la Cuesta de Campo y Cuesta de las Perdices.

En esta nueva intentona jugó un papel importante la aviación soviética, pero lo que hizo fue bombardear la población de Toledo. Dos de las granadas cayeron precisamente al término de las ruinas del Alcázar. Nuestros antiaéreos no les dejaron terminar su salvaje agresión y así sentir siluetados sus aparatos, volvieron grupas y marcharon hacia sus hangares.

El objetivo de los marxistas era recuperar las posiciones que hace pocos días les arrebatamos en las alturas de Argés. No hace falta decir que no solamente no consiguieron sus propósitos, sino que han quedado tan escarmentados que en muchos días no tendrán humor para asomar el hocico fuera de sus trincheras de segunda línea, que es donde tuvieron que replegarse, totalmente abatidos.

NOTAS DE HACIENDA
LIBRAMIENTOS
El señor delegado ha puesto al cobro los libramientos expedidos a favor de los señores siguientes:
Señor administrador principal de Correos.
Señor jefe de Telégrafos.
Señor representante de la Asociación Benéfica de Telégrafos.
Señora Superiora del Asilo de Ancianos.
Don Julián Díez.
Don Antonio de Fuentes.
Papelería Merino.
Don Venerando Arias.
Don Olegario Fernández.

Ha sido coronado Gobierno civil de la provincia Jorge VI

LONDRES.—Con inusitada solemnidad y el esplendor tradicional en esta ceremonia inglesa, se ha verificado la coronación del Rey Jorge VI.

El acto se celebró en la Abadía de Westminster, con asistencia de representaciones brillantísimas de la aristocracia, diplomacia, delegados de las familias reinantes y de los Gobiernos de numerosos países y enorme afluencia de público.

El paso del cortejo por las calles fué presenciado por una gran multitud que se agolpaba en las aceras y en los balcones de todos los edificios enclavados en el itinerario.

El Arzobispo pronunció la fórmula de ritual, solicitando acatamiento al nuevo soberano inglés y el público contestó afirmativamente y con la frase "¡Dios guarde al Rey!"

A su vez, el Soberano prometió cumplir y hacer cumplir las leyes y servir a la justicia y a la beneficencia, porque así lo quiere Dios.

Después de la ceremonia se reprodujo el brillante cortejo. La animación en la ciudad es extraordinaria.

El Canciller alemán ha telegrafiado a Jorge VI felicitándole y formulando sus mejores votos por un largo reinado lleno de prosperidad para el pueblo británico.

N. de la R.—La abundancia de originales de inapreciable publicación nos obliga a reducir extraordinariamente la amplia información transmitida esta tarde por radio del acto de la coronación.

Por otra parte, no creemos que la ceremonia ofrezca a los españoles en estos momentos mayor interés, si después de ella no se inicia por el Gobierno británico la rectificación de conductas que exige un elemental respeto a los pactos de neutralidad de los asuntos de España y has- ta el buen gusto y la distinción, que hasta ahora parecían monopolizadas por los ingleses; distinción y buen gusto que han faltado por los suelos, con su colaboración y ayuda a los comunistas de la zona roja.

Gobierno civil de la provincia

JUNTA PROVINCIAL DE BENEFICENCIA
En virtud de lo dispuesto en la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado de 5 del actual, disponiendo que los Patronatos de las Fundaciones benéfico-particulares deben remitir a las Juntas Provinciales de Beneficencia relación nominal de las personas que integran los respectivos Patronatos, para los fines que en dicha Orden se determinan, he acordado:

1.º Que en el plazo de diez días los Patronatos de todas las Fundaciones benéfico-particulares clasificadas remitan a la Secretaría de la Junta Provincial de Beneficencia, una relación nominal de personas que integran los respectivos Patronatos, acompañando a esta relación una declaración jurada firmada por cada uno de los patronos, en la que manifiesten:

A) Cargos públicos que han desempeñado en los últimos seis años.
B) Partidos políticos a que han pertenecido en ese lapso de tiempo.

2.º La Junta Provincial practicará cuantas informaciones estime precisas para la comprobación de los datos que le sean facilitados.

Lo que hago público por medio del "Boletín Oficial" de la provincia, para conocimiento de los interesados y para su rigurosa observancia.
Palencia, 11 de mayo de 1937. El gobernador civil-presidente, Alfredo Arellano.

Centros benéficos

Sala de Socorro
En este centro benéfico han recibido asistencia facultativa: Gerardo Alcalde, de ocho años; herida contusa en la región superciliar Izquierda.
Modesto Sardina, de 28; herida infectada en el dedo medio de la mano derecha.
Emilio González, de 35; contusiones en el pie derecho.
Juan Francisco López, de 19; herida inciso contusa en el dedo medio de la mano izquierda.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA
MAJOR, 15 APARTADO 34

Las fuerzas auxiliares del tipo de "Acción Ciudadana", quedan afectas a la Milicia Nacional

Fuerzas auxiliares de Orden Público quedan afectas a la Milicia Nacional

PAMPLONA.--El Generalísimo ha firmado en el día de hoy la siguiente Orden:
"Unificadas las milicias combatientes nacionales en la de España Tradicionalista y de las J. O. N.-S., todas las fuerzas auxiliares que presten servicios de Orden público en las localidades de retaguardia quedan afectas a la Milicia Nacional, dependiendo de los jefes militares provinciales de la zona y quedando en vigor respecto a ellas cuanto se ordenaba en el Decreto número 112.
PAMPLONA, 11 de mayo 1937.--FRANCISCO FRANCO."

Frente de León

Tras la fracasada ofensiva por el Boñar, la inactividad es completa

Tras la fracasada ofensiva emprendida por el frente de Boñar, la inactividad es completa. En este momento no se ve actividad alguna en el frente de Boñar, ni siquiera en las zonas de retaguardia. Los rojos se han retirado a las montañas y se preparan para una nueva ofensiva. El ejército nacionalista ha conseguido mantener la línea de Boñar y ha rechazado todas las tentativas de avance de los rojos. La situación es de relativa calma, pero se espera que pronto se reanude la actividad en este frente.

Entre los así evacuados con el solo designio de que dejen libres de bocas infantiles la zona de Santander, donde las subsistencias escasean de una manera verdaderamente trágica, figura un sacerdote de la Montaña a quien en el momento de salir para nuestras líneas le hicieron vestir de traje talar, cosa que le habían prohibido durante todo el tiempo de la guerra, sin duda con el propósito de hacer ver que respetaban a los sacerdotes. Pero el buen cura, como los demás evacuados, no tienen precisamente alabanzas para el régimen gubernativo de la Montaña, donde les han hecho pasar un horrible calvario. Lo que ocurre es que algunos rojos "avisados" presienten ya el final de la lucha y en condiciones nada ventajosas para ellos y tratan con todo esto de granjearse simpatías que en el momento de la liquidación de sus cuentas puedan favorecerles en algo.

Uno de los refugiados nos ha mostrado un pan integral de centeno y harina de alubias, de aspecto verdaderamente repugnante. Nos dicen que hace ya muchos meses que no ven la carne, escasea la leche y un huevo cuesta seis reales. Por cierto que en los pueblos de la Montaña se niegan los campesinos a admitir el papel moneda elaborado por la república de Santander, hasta el punto de que prefieren una peseta en calderilla. La plata fue recogida hace mucho tiempo a un billete de diez de los elaborados por los amigos de Bruno Alonso.

Todos los evacuados presentan un aspecto verdaderamente lamentable y dan muestras de hallarse completamente famélicos y destrozados moral y materialmente.--LOGOS.

A. PASCUAL HIGELMO
CIRUJANO
Electro-radiólogo
MAYOR PRAL, 28, segundo.
(De doce a dos)
PALENCIA

"Aurora"

Compañía Anónima de Seguros

Domicilio social: ZARAGOZA

Incendios -- Vida -- Robo

Capital social y reservas, más de . . . 22.000.000 de Ptas.
Primas recaudadas en 1935, más de . . . 8.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad, más de . . . 12.000.000 »
Beneficios pagados, más de . . . 50.000.000 »

Subdirector en Palencia:
Aquilino García González
Oficinas: Mayor Pral, 140, 2.º

Diputación Provincial

Movimiento en la Beneficencia

Por falta de espacio no se publicaron ayer los siguientes acuerdos adoptados por la Excelentísima Diputación provincial y que se refieren todos al Negociado de Beneficencia:
Informe favorable a la inscripción en el escalafón para ingreso en el asilo de Francisco Ibáñez Puertas, de 73 años, de esta ciudad.
Idem a la concesión de pensiones de lactancia a Lucas Garrido, de Palencia, y Aurelio Beltrán, de Castriello de Onie-lo, para gemelos; a Leonidas Gómez, de Castriello de Don Juan, viuda. A Emerita Antolin, de Paredes de Nava, se propone la desestimación por percibir subsidio del combatiente.
Idem también favorable a Guadalupe García, de Dueñas; Teodora Alonso, de Griñota, y Aurelia Cantera, de Baltanás, cuyos esposos están en prisión.
Procedencia de acoger a los niños Julián y Rafael, de nueve y ocho años, hijos de Elena Fernández Alonso, viuda, de Berzo Silla, al menos hasta que se recupere aquel pueblo.

Idem a Gonzalo, Ceciliano y Benjamín Vicente Gómez, de nueve, seis y cuatro años, cuya madre, viuda, está detenida.
Idem a tres de los cinco hijos de Marcelino Medina, de Valbuena de Pisuerga, viudo, y también en prisión (Se propone a los de 13, 10 y 7 años, denegándole a los de 18 y 16) y a reserva de que la Alcaldía remita los documentos reglamentarios.
Idem que es de justicia el ingreso, cuando la Dirección lo crea posible, de Victorina y Teodosio Ortega Monge, de 13 y cinco años, huérfanos de madre, y con el padre en prisión, de Cevico Navero.

El Negociado aconseja que proceda desentenderse en la reclamación de la Diputación de Logroño, que solicita se abonen las estancias de un menor abandonado, de Prádanos de Ojeda, que allí se recogió, puesto que los padres están disputados y haocese cargo de él.
Procedencia de quedar enterada de haber ingresado en Maternidad para dar a luz Ignacia Caballero, de Atullio de Campos; Josefa Itáñez San Juan, de esta ciudad, por estar desamparadas; e Isabel Gutiérrez, de 28 años, de Villalobón, con parto anormal.
Quedar enterada del ingreso en el Manicomio del demente Juan González Castrejón, de la provincia de Santander, a la que en su día se le reclamarán las estancias.

Idem de las entradas y salidas en el hospital desde 30 de marzo último (53 entradas y 50 salidas, de ellas 11 por defunción).

CARTAS Y SOBRES
TIMBRADO MODERNO
Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

Reparación de máquinas de escribir

Daniel Gutiérrez

Mayor Pral., 142 1.º--Teléfono 211
PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

PERDIDA de una medalla de nácar, con orla de perlas. Se ruega al que la haya encontrado la entregue en la Administración de EL DIA o al conserje del Banco de España.

VACA, parida de un mes, primer parto, dando de 12 a 13 litros de leche, vende Pedro Toledo, hortelano, en Cisneros.

SE VENDEN 300 cántaros de vino. En Villalumbroso, José Laso.

SE NECESITA pastor, para ganado lanar de Lorenzo Rodríguez, en Riveros de la Orosa.

SE VENDEN 25 ovejas de distintas edades, emparejadas, con corderas. Villalobón. Esteban Durántez.

AMA de cría, se ofrece para casa de los padres. Razón, viuda de Enrique Galindo. Carrion de los Condes.

La mujer que es elegante, que tiene gusto y postín, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran CASA MARTIN. CANTISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO Sección de PERFUMERIA Mayor, 78 y 86

CURSILLO PEDAGOGICO

Asociación de Maestros Católicos

Ya casi tenemos completado el programa, pues los conferenciantes nos han enviado los temas que a continuación exponemos.
"Escuela y Familia", el señor Herrero. La señorita Jiménez, tres temas relativos a Patria, Familia y Escuela.
El doctor Llorente, dará varias "Lecciones prácticas de Catequesis". El señor Tusquets tratará sobre "Psicología pedagógica y estudio del carácter". El señor Barberán desarrollará "El maestro en el despertar de España".

Nuestro compañero don Fermín López ha elegido "Influencia del catolicismo en la formación del carácter nacional". El Padre Francés tratará sobre "Sociología y Escuela". Don Mariano Puigdollers pronunciará un discurso que añadirá relieve al prestigio que supo alcanzar con sus pretéritas actividades.
Los actos de apertura y clausura serán objeto de anuncio especial, por faltar algunos detalles que hoy nos impide concretar. El programa se repartirá con oportunidad para mejor organización y comodidad de los cursillistas.

La Secretaría de la Asociación (Centro Agrario, frente a la Audiencia), estará abierta el tiempo suficiente con el fin de resolver cualquier incidencia o consulta. Se advierte que en Secretaría hay gran número de tarjetas extendidas que no se remiten a los interesados por evitar gastos inútiles a la Asociación, ya que ellos mismos las podrán recoger cuando vengán a la apertura del Cursillo, cuya hora (por la mañana), aún no está fijada.

OCULISTA

YAGUES GARCIA

PALENCIA
Bocaplaza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

Delegación Nacional de Asistencia al Frente y Hospitales

Un cordial llamamiento a todos los españoles

Con ruego de publicación, recibimos la siguiente nota que insertamos con mucho gusto:
Al constituirse en Burgos la Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, bajo la Jefatura de María Rosa Urraca Pastor, nombrada por el Jefe nacional del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., Generalísimo Franco, hace un llamamiento a la inagotable caridad de todos los católicos españoles y extranjeros, segura de que han de redoblar sus aportaciones para llevar a los combatientes y a los heridos o enfermos el consuelo espiritual y material de sus hermanos.

No necesitamos destacar la labor altamente cristiana y patriótica encomendada a esta Delegación, y pedimos a todas las organizaciones provinciales y locales, fundadas ahora en una sola y grande entidad política, que prosigan con todo entusiasmo y actividad la propaganda encaminada a que la retaguardia vibre al unísono con los combatientes.

Quien pudiendo, y aun con sacrificio proporcionado a sus recursos y a sus medios, no responde a este llamamiento, que no se diga buen católico y español.
La Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales, ha instalado sus Oficinas Centrales, que están ya funcionando, en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, número 1, 2.º, a donde debe dirigirse toda la correspondencia, y en ella se reciben cuantos donativos en metálico, especies y efectos se le remitan.

Atalaya Internacional

LA GRAN EQUIVOCACIÓN DE INGLATERRA

En nuestro editorial "¿A dónde va Inglaterra?" sentamos hace dos días la tesis de la fundamental equivocación de Inglaterra al inclinarse, como lo está haciendo, por el Gobierno rojo de Euzkadi y sus adláteres en la contienda actual, pues sus rutas imperiales--que es como decir su expansión, su comercio, su desenvolvimiento económico en el exterior-- imponían el que tratase de realizar una política de gran acercamiento hacia Italia y España. Y finalizábamos nuestro artículo con la afirmación de que la Masonería andaba por medio. Vamos a dedicar unas líneas al tema. La actualidad lo exige, y la historia lo reclama.

LA MASONERIA ES, ANTE TODO, ANTICATOLICA

No es salirnos del tema que estamos estudiando el sentar como primera de nuestras afirmaciones la siguiente: LA MASONERIA ES, ANTE TODO, ANTICATOLICA. Desde la fundación de la secta como tal, allá por el año 1717, en que en la noche de San Juan aparecía en Londres la primera logia propiamente dicha, tropieza con el hecho histórico del catolicismo. La Iglesia Católica, extendida por todo el mundo, con vitalidad invencible, pone un dique a la logia secreta, que trata de dominar a todas las instituciones y se encuentra con una--la Iglesia--a la que es imposible vencer, ya que jamás la materialidad--base de la Masonería--podrá reducir al espiritualismo y a la ley de Dios. El imperialismo inglés trató entonces, por instigación de la Masonería, de destruir a la religión católica. En vano tal propósito. Para que el Imperio británico pudiera apoderarse de los países que no controlaba entonces, se creó la Masonería. Y como no consiguió nada con las naciones católicas, la Masonería, desde su nacimiento, tiene como fundamento negativo de su existencia, un odio sin límites al catolicismo.

LA MASONERIA, CONTRA ESPAÑA

Como consecuencia de ese odio al catolicismo, surge el desprecio hacia nuestra nación. De ahí que no se concibe que nadie que haya nacido en nuestro solar haya sentido ni el menor apego hacia la secta maldita. Desgraciadamente, no ha sido así, y de ahí las calamidades que hemos padecido. Pero la Masonería no se rinde tan fácilmente. Por sus medios maquiavélicos, sin dar jamás la cara--es su norma--aprovecha todos los hilos de la trama para moverlos a su antojo. Este guñol está dirigido por el odio hacia nuestra Patria. Y como Franco, el invitado Caudillo, es la genuina representación de la España católica, grande e inmortal, la Masonería se coloca al lado opuesto, y trata por todos los medios de favorecer a los rojos.

LA MASONERIA, CONTRA INGLATERRA

Sorprenderá, en cambio, a muchos el que esta secta vaya contra Inglaterra. Y esta nuestra afirmación no es vana. Inglaterra es país eminentemente masón. Sus organismos más esenciales están integrados por conspicuos masones Mas, como cuando esta sociedad secreta se propone algo no perdona medio para conseguirlo, ahora sigue su pauta de siempre. Trafa de proteger a la anti-España, y para ello no tiene reparos en ir contra su propia Inglaterra. La Masonería inglesa en estos días se ha tornado sumisa y obediente a los mandatos de los judaizantes soviéticos, y se vale de la política de Mr. Eden, contraria a la lógica, en lo referente al conflicto español.

Porque, esta política de Eden, se basa en su amistad con Francia. Se pone así en inminente peligro al Imperio británico con este proceder. ¿Por qué? Pues sencillamente porque Francia pasa por unos momentos muy similares a los que España padecía después del 16 de febrero de 1936. El ejército francés está minado por las ideas comunistas. Y en cuanto a la marina francesa ocurre, aún en mayor escala, lo mismo. En caso de un conflicto guerrero, Inglaterra se encontraría con la desagradable sorpresa de que no podría contar con la escuadra francesa, pues seguramente a su oficialidad le ocurriría lo que aconteció a la marinería española del campo rojo. La escuadra francesa sería entonces soviética, y únicamente soviética.

Por otra parte la infiltración de las propagandas comunistas en las posesiones coloniales de Inglaterra no pueden acarrearle sino serios disgustos. Las actuales revueltas en la India, lo demuestran hasta la saciedad. De ahí que hayamos dicho antes que la Masonería, al manejar a Inglaterra contra España, va contra ella misma, es su enemiga, puesto que se hace cómplice del comunismo, el enemigo común de la sociedad.

¿A dónde va, pues, Inglaterra con su política anti-española?
Si no retrocede a tiempo, apresura su ruina por su debilitamiento como gran potencia. Es política nefasta la que sigue. El tiempo--un tiempo muy cercano en la historia del mundo--nos ha de demostrar lo que acabamos de exponer.

RADIO

Ultimos modelos. Se acaban de recibir.
FELICIANO ORTEGA. Palencia.
Teléfono, 96. Apartado de Correos, 58.

LA FRANCO ESPAÑOLA

Esta Compañía Española ha instalado la Oficina Central en PAMPLONA, habiendo cumplido así lo acordado por la Junta Técnica del Estado, funcionando legalmente, y continúa aceptando Seguros de Incendios.

Oficina en PALENCIA:
Plaza de Onésimo Redondo, 6 (antes Pedro Espina)
Sub-Director en Palencia y su provincia:
D. HIPOLITO MERINO

El general Monasterio, jefe directo de la Milicia Nacional y subjefes los coroneles Rada y Gazapo

El Generalísimo nombra jefe directo de la Milicia Nacional al general Monasterio Subjefes, a los coroneles Rada y Gazapo

SALAMANCA.—El Generalísimo ha firmado el siguiente decreto 272:

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo tercero de mi decreto número 255, dispongo:

Artículo único: Bajo mi jefatura suprema es nombrado jefe directo de la Milicia Nacional el general de brigada, excelente y distinguido señor don José Monasterio Iñurta, con las atribuciones que le fueron otorgadas en el decreto del 21 de enero último y las que por mi Delegación le sean concedidas. Subjefes de la Milicia Nacional, los coroneles don Ricardo Rada Peral y don Darío Gazapo Valdés. Se nombra como asesores políticos del Mando Superior a don Agustín Aznar y don Jesús Elizalde.

El general jefe de Milicias, oídos los jefes provinciales del Movimiento, designará un asesor político del jefe militar provincial. Los mandos subalternos de la Milicia Nacional, entendiéndose por tales los inferiores a jefes de centuria o agrupaciones similares, serán desempeñados por individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, sean o no militares, que reúnan las condiciones que exigen las disposiciones reglamentarias.

Dado en Salamanca, a 11 de mayo de 1937.—FRANCISCO FRANCO.

Falange Española Tradicionalista y de las JON-S de Palencia

Se ordena a todos los camaradas de esta Segunda Línea comprendidos entre los 45 y 70 años, se presenten mañana, día 13, en las oficinas de Segunda Línea, (Menéndez Pelayo, número 18), a las tres y media de la tarde.

Como es asunto de interés, la falta de asistencia será sancionada severísimamente. ¡Atriba España! Palencia, 12 de mayo de 1937.—El instructor jefe de la Segunda Línea movilizada.

EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA OBEDECE

La diaria charla del general Queipo de Llano

Tres defensores del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, llegan a nuestras líneas

Una advertencia significativa

El motivo del retraso de mi charla en el día de hoy obedece a la llegada de tres héroes que han podido, después de escapar del asalto al Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, llegar a nuestras líneas tras una marcha penosísima por los montes, habiendo llegado en un estado lamentable, pero con el mejor espíritu.

En el momento de llegar a nuestras líneas, pudieron ser víctimas de nuestros soldados, cuando aquellos atravesaron el puente de Montoro, hicieron fuego sobre ellos. Era de noche, y los fugitivos se arrojaron a una cuneta, sacando un pañuelo blanco. También dispararon sobre ellos los rojos.

Uno de ellos es un cabo del Cuerpo de Seguridad y los otros dos son paisanos de derechas, que se refugiaron en el Santuario.

En el momento del asalto al Santuario estaban en una trinchera avanzada en una ladera, y como les llamasen los milicianos, las mujeres les gritaron: "No subáis, que están asesinando a todos". Entonces echaron a correr y se internaron en los montes.

La frase de esas mujeres es una muestra de la manera de proceder de esos canallas marxistas, que según dicen sus radios, habían cogido a todos los supervivientes del Santuario y con toda consideración les habían llevado a Jaén; como si esa gente fuese capaz de obrar

honradamente una vez! ¡Qué canallas! Los fugados están hospitalizados y perfectamente atendidos. Es necesario que el pueblo de Sevilla, como toda España, les tribute un homenaje de admiración, como se merecen esos héroes que han luchado épica y valientemente durante nueve meses.

Retirada de periodistas italianos

Dice que el tema de actualidad es la retirada de los periodistas italianos que estaban en Londres, la que, según se asegura, será seguida por sus compañeros alemanes.

Considera natural esta retirada ante la campaña de insidias y calumnias de la mayoría de los periódicos de Inglaterra, especialmente los izquierdistas. Cita el texto de un periódico inglés que se muestra indignado ante la referida campaña, censurando el daño que a Inglaterra se hace con ello, poniendo en peligro la paz.

Con este motivo el general Queipo de Llano dice que la culpa no es de ellos, sino de los Gobiernos de esos países, que no han llegado a hacer una ley de imprenta que prohiba tales infamias. Dedicó un elogio a la Prensa honrada, que sirve para encauzar la opinión, y pone de relieve los perjuicios que la Prensa venal produce.

La represión de Pozos

De París comunican que un francés que ha llegado a Perpignan, escapado de Barcelona, asegura que en esta capital con tintó la matanza por las calles. Se asegura que el general Po

nes de la Compañía, cesando las repetidas huelgas y ocupación de talleres, anteriores al movimiento, y el cese total de toda clase de trabajo, que se inició al comenzar la guerra civil con la ocupación del negocio de los comités obreros.

En comprobación a lo reseñado en la Memoria, el presidente de la Compañía de Riotinto, sir Auckland Geddes, pronunció ante la asamblea un discurso en el que relató objetivamente la situación social caótica a que se había llegado por las divergencias existentes entre los Sindicatos de la U. G. T. y C. N. T. y con el propósito, plenamente advertido, de prepararse una revolución roja contra el Gobierno del "frente popular". Testimonio grandemente valioso por el juicio de un inglés dirigente de una importantísima Compañía establecida en España y que, por tanto, dispone de elementos de información de primer orden, demostrativos de que en la España liberada se mantienen los fundamentos de la civilización occidental.

Señora o señorita

Hágase independiente, apreciando corte y confección, el sistema más rápido, producido al mismo tiempo haceca en vestidos o los de sus familiares bajo la dirección de la profesora. Enseñanza en dos meses. Precios muy económicos. Dirección: Alfonso VIII, 7, Palencia.

El cerco de Amorebieta se completa rápidamente

La segunda línea de resistencia de los comunistas y comunistoides de Vizcaya, está ya en nuestras manos

(Del enviado especial de la Agencia "Logos" en el frente de Vizcaya, señor Gómez Aparicio)

Amorebieta. Hace tres días, el Sollar. Ayer, el Mazaga. Hoy, el Bizkargui. La segunda línea de resistencia de los roji-separatistas de Vizcaya está ya en nuestras manos. La noticia debe llenar de júbilo a toda la patria. Paso a paso, con una veracidad y rapidez de que no cabe duda, se ha ido completando el cerco. La idea del mapa mejor construido, porque no hay mapa que pueda recoger todas las dificultades topográficas de esta abrupta región, nuestras bravas tropas reconquistaban para España este dilatado foco de rebelión.

Sección Infantil de la Milicia Nacional

Se ordena a todos los "flechas" y "Pelayos" que mañana, día 13 de los corrientes, se presenten en este Centro, a las ocho de la noche.

La falta se castigará severísimamente.—El jefe.

FRENTE DE SANTANDER

Ascienden a más de 600 las bajas que han tenido los rojos en los últimos ataques

En la capital montañesa se reparten 40 gramos de pan por persona y día, pan que es de lentejas o de garbanzos y útimamente de cebada

Otra vez sobre el tapete de la actualidad periodística y emocional este frente santanderino donde ya hace ocho meses los nacionales hicieron profesión de fe en el triunfo definitivo, vienen confirmando con su sangre y heroísmo el juramento de lealtad a la causa de la Patria.

De un tiempo a esta parte los "Bolshines Oficiales" han ido dando cuenta minuciosa y exacta de las vicisitudes del ataque y de la contraofensiva, por esa masa unánime de españoles que esperan la victoria final prendiendo la bandera de su afán diario en la raya alegre de todas las victorias.

Ultimamente, y coincidiendo con nuestro glorioso avance por tierras vizcainas, los marxistas de la montaña han intentado romper nuestras líneas.

Pero todos sus esfuerzos y todo el lujo de material bélico volcados en descabellada empresa fueron vanos ante la resistencia, el valor y la disciplina de los soldados españoles.

Tanto los ataques anteriores como los que estos días están llevando a cabo, tuvieron un balance de pérdidas considerable para quienes iniciaron la ofensiva.

Si hemos de creer a uno de los soldados rojos últimamente pasados a nuestro campo, el número de muertos y heridos sufridos por el enemigo en los combates asciende a más de seiscientos y esta cifra trágica nos la confirman cuantos corriendo el riesgo de su vida abandonaron el infierno marxista para venir en busca de la libertad en la España nacional.

La magnitud de tales desastres no ha podido ser silenciada, mas como quiera que estamos al ser conocidos influyeron en la caída de la moral, no sólo en la retaguardia, sino también en la vanguardia roja, la prensa de ese color miente con un cinismo que más que asombroso produce risa.

Como muestra de tales infundios ahí va un botón.

Tenemos a la vista un ejemplar de "Euzkadi Roja", el papelucho que fundó Urdón en San Sebastián y que ahora, por causa ajena a la voluntad de la empresa, se edita en Bilbao. Y ya que de periódicos hablamos, daremos como curiosidad algunos datos cazados en "La Voz de Cantabria" del día 25.

Un titular a toda plana grita ba con sus grandes letreros versales: "Las noticias de los frentes vascos no acusan novedad". Y debajo, como texto, seis líneas diciendo, en parecidas pa

labras, un parte oficial al que ya nuestro glorioso Ejército había puesto el mentis a la toma de Durango y al rápido avance hacia Bilbao.

Otros detalles pintorescos de carácter local encierran las columnas del periódico que estamos leyendo, tales como aquella convocatoria para exámenes de ingreso en el Instituto de Manzanedo (Santona) en la que se advierte que los niños deberán acreditar su afecto a la República, según "normas" que se facilitarán en la Secretaría, o aquel otro aviso de la Comisaría de Abastos a los dueños de bares para que recojan un garrafón de cinco litros de vino, que será expedido de dos a siete de la tarde, o bien los numerosos anuncios de pérdidas de cartillas de subsidios de proletarios y pudientes, todos los cuales dan una idea, aunque pálida, de la situación que atraviesa la población civil santanderina.

Viene a corroborar estos detalles lo que con acento de innegable sinceridad nos cuenta uno de los últimos evadidos. En la capital de la montaña se reparten 40 gramos de pan por persona y día, pan de lenteja, de garbanzo y últimamente de cebada. Las farmacias y droguerías están requisadas y los comercios de ultramarinos rigurosamente controlados los pocos que aún permanecen abiertos.

Los siguientes productos: café, chocolate, nueves, patatas, azúcar, alcohol, leche condensada y galletas se expenden únicamente bajo receta médica en un local especial de la Comisaría de Abastos.

Una noticia desconsoladora para los bebedores de cerveza—desconsoladora, claro está, si llegan a residir en Santander.—Este líquido tan agradable se sirve en los escasos cafés que lo tienen, de tres a cinco de la tarde, tan sólo una caña por persona.

El exsoldado del Ejército rojo que me va facilitando estos detalles quiere que apunte—y así lo hago—uno muy significativo de un tiempo a esta parte han decrecido considerablemente los "paseos" y el orden es mantenido en la capital exclusivamente por agentes de Asalto y Guardia civil. Han desaparecido de las calles aquellos grupos de nuestros que, como aves nocturnas, ponían el horror de su presencia en la quietud de los hogares inocentes.

Esto unido a la frase que dice repiten hasta los milicianos más exaltados—"la guerra hay que acabarla con razones"—nada tendrá de extraño que des pués de la jornada de hoy podamos dar noticias de gran interés.

El botón recogido por nuestras tropas es verdaderamente increíble, y asombrará a España cuando se conozca la cifra del material. Ayer, en el Machichaco, los Flechas Negras se apoderaron de una batería completa, tipo Ordóñez. Hoy, en el mismo sitio, nuestros soldados, en una descubierta, hallaron dos piezas completas del siete y medio, tipo Krupp, que según parece, llegaron a poder de los rojos por conducto de Checoslovaquia, y una ametralladora de reciente fabricación inglesa. Los roji-separatistas ya no volverán a bombardear la población civil de Bermeo, porque, según su cobarde costumbre, huyen en los frentes; pero bombardean ciudades abiertas, como ha sucedido en Zaragoza, Valladolid y Granada.

Al hacerlo así, el bolchevismo cumple su misión específica y peculiar, y a nadie puede sorprender, porque nada hay más constitucional con el bolchevismo que la agresión cobarde y el asesinato de inocentes.—LOGOS

Subsidio Pro-Combatientes

CANTIDADES PENDIENTES DE PAGO

Como a pesar de los diversos llamamientos dirigidos por esta Junta a los beneficiarios del Subsidio Pro Combatientes cuya relación se inserta a continuación, no se han presentado a cobrar las cantidades que se les tiene concedidas, se les recuerda, mediante el presente, para que se presenten en la Depo-sitaría de Fondos de este Ayuntamiento, a percibir las cantidades pendientes, en la inteligencia de que de no verificarlo en los días que restan de la presente semana, se entenderá que por no necesitarlo renuncian a ello y se reintegrará al fondo benéfico social la suma que se dejó de percibir.

Relación que se cita:

Rosario Encina López, Mercedes García Mancho, Saturnino Guzmán Díaz, Cirilo Pale del Río, María Cruz Ruiz Ortega, Juliana García Ramos, Donato Hermoso Alonso, Ascensión Romero Ercilla, Ambrosio Diez de los Bueis, Pilar García Osorno, Dominga Rubio Prieto, Ecequiel Retortillo Madrigal, Victorino Hierro González, Gregoria Sáez Calvo, José Miguel Salán, Ascensión Ramos Revilla y Carmen Alconero Cembrero.

¿QUIERE USTED LA PERFECCION en los impresos, la rapidez en el trabajo, la modestidad en el precio?... Escriba al apartado 34 de Palencia y verá cómo la IMPRENTA DE LA FEDERACION le sirve con precios módicos, rápidamente, insuperables impresos.

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

Clinica Operatoria de Nra. Sra. del Pilar

DIRECTOR.—Dr. Nazario Martín Escobar, Cirujano del Hospital y de los Sanatorios Psiquiátricos de esta ciudad.
RADIOLOGO.—Dr. Mapeos Martín Escobar, Radiólogo del Hospital.
ANALISIS CLINICOS.—Dr. Miguel López-Negrete.
Moderna instalación en hermoso edificio situado en el parque del Saló, montada para ejecutar toda clase de intervenciones quirúrgicas, operaciones de urgencia, con servicio de ayudantes de guardia.

Se anuncia a concurso la plaza de gerente de la Harinera de Campos "Los Angeles" de Castromocho (Palencia) admitiéndose solicitudes hasta el día 14 de mayo.
Para informes y solicitudes, dirigirse al señor presidente, don Saturnino Ramos, en Capillas

PALENCIA Colón, 53 Tel. núm. 47